



＜教育目標＞

- 思いやりのある子ども
- 進んでやりぬく子ども
- じょうぶな子ども
- よく考える子ども

令和3年3月1日(月)

練馬区立豊玉第二小学校

校長 永井 美奈子



希望をもって歩み続ける

校長 永井 美奈子

ビオトープのミツガシワが水面からみずみずしい新芽を出し、小さな蕾を膨らませています。昨年10月末のかいぼり作業から4か月、無事生えてくるだろうか、一抹の不安を覚えながら待ち望んでいたミツガシワの復活に、喜びもひとしおです。希望の春の訪れを感じる今日この頃です。

改めて開校80周年の豊玉第二小学校の一年間を振り返ると、前例のない困難と先行き不透明な状況の中にあっても、懸命に可能性を探り、希望をもって歩み続けてきた児童と教職員の姿が思い浮かびます。変化に柔軟に対応し、今できることに全力を尽くす、しなやかでたくましい姿は、まさにこれからの時代を生き抜く力につながるものです。

新しい生活様式を踏まえた学校生活では、従来の対応では通用しないことが多くなり、様々な教育活動の見直しや変革が求められてきました。

特に大勢が集まって活動する行事では、「できない」から「できる」ようにするための発想の転換が必要でした。これまでの慣例を問い直し、子供たちの発想やアイデアを引き出しながら新たな内容や方法を模索し続けた日々。そこで急速に高まったのは、ICTの活用です。先日行われた「6年生を送る会」も、Zoomを活用したオンラインで開催しました。これまでオンライン開催という、対面で行うよりも何か物足りないのではないか、心が伝わらないのではないか、などと思われてきました。しかし、今年の6年生を送る会は、オンラインに対する印象が一変するほど感動的な内容の高まりを感じました。

コロナ禍によってもたらされた変化は、児童と教職員の創意工夫と努力によって、確実に進化しています。さらに次年度は深化を目指し、教育活動の充実を図ってまいります。

最後になりましたが、保護者の皆様、地域の皆様にはこの一年、本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、本当にありがとうございました。感染予防対策への配慮から、限られた条件の中での教育活動と80周年記念事業の取組となりましたが、歩みを止めることなく進んでこられたのは、皆様からの温かい励ましや御支援があつてこそと、教職員一同深く感じております。次年度も引き続きどうぞよろしくお願いいたします。



80周年記念事業のビオトープかいぼり後に復活した「ミツガシワ」。小さな蕾も膨らんでいます。

新年度に向けてのお知らせ

1 放課後学習教室の開設

本校では、算数の基本的な学習内容の定着を図ることを目的に、令和3年度から放課後補充学習教室を開設することといたしました。主に3・4年生の児童を対象とし、教員経験のあるベテランの先生が指導にあたります。希望される方は、新年度に配布するお知らせをお読みいただきお申し込みください。

- ◆指導内容：算数の学習内容の復習を中心に行います。
- ◆対象学年：3・4年生中心（申し込んだ児童が参加できます。）
- ◆実施曜日と時間：月曜日 3年生（午後2時30分～午後3時15分）
4年生以上（午後3時30分～午後4時15分）
- ◆場所：豊玉第二小学校 4階算数ステップ教室

2 学級編成について

本校では、2学級以上の学年で、毎年学級編成を行うようにしております。子供たちは1年間で大きく成長し、学級集団の様相も変化します。今年度の様子からも、集団生活や友達との関係づくりについてよい効果が現れておりますので、今年度以降も2学級以上の全学年で学級編成替えを行います。

◆ドラムサークル 音楽専科 堀江陽子

2月12日(金)に、ドラムサークルファシリテータ協会から講師をお招きして、3年生とコスモス学級の児童が、ドラムサークルの体験をしました。ドラムサークルとは、全員が円(サークル)になって座り、アフリカンドラムを即興的に演奏することで、仲間と“音による交流”を楽しむ活動のことです。今年度は、感染症対策で大きな声を出す活動が制限されているため、体の動きや周りの音を頼りに、様々なリズムで友達との交流を深めていました。

3月12日(金)には、講師の先生をお招きして6年生の和楽器体験を予定しています。総合的な学習の時間や音楽の授業で和楽器について学習しているので、実際にお箏の体験をすることで、日本の伝統についてより理解を深めてくれることを願っています。



◆コロナ禍中での6年生を送る会 特活部 森山綾美

2月22日(月)に6年生を送る会が行われました。コロナ禍中で様々な学校行事が中止となりましたが、1年間、最高学年として豊二小のために頑張ってくれた6年生のために、できることを考え、実施することとなりました。例年は体育館に全校児童が集まる会ですが、今年度は、Zoomを使っての全クラス中継や、事前に撮影した「とよにTV」の鑑賞を中心とした会となりました。



<会場飾りつけ>

6年1組の教室とコスモス4組の教室を5年生が飾りつけました。

<6年生入場>

在校生が手に花の飾りを付けて廊下に並び、6年生が入場しました。



<在校生から6年生へ>

事前に撮影・編集された「とよにTV」で、各学年の出し物を見ました。6年生は、一つ出し物を見終わるたびに、下級生へ温かい拍手を送ってくれていました。



<6年生から在校生へ>

ぶち合わせ太鼓は、2部制に分けて体育館で行いました。初めてぶち合わせ太鼓を見た1年生は、「6年生がすごくかっこよかったです。」と感想を話してくれました。



嬉しそうな6年生の表情や、何度も6年生の教室から聞こえてくる温かい拍手の音に、全校の心が一つになりました。お世話になった6年生に感謝の気持ちを伝えられたこと、6年間を振り返り、伝統を下級生に伝えられたこと、在校生にとっても、6年生にとっても、大切な会となりました。

◆6年生の思い出づくり 6年学年主任 田名見昌弘

「お別れ球技大会」と「6年メモリアルイベント」

6年生の思い出づくりとして、3月8日(月)に「お別れ球技大会」、9日(火)には「6年メモリアルイベント」を予定しています。「お別れ球技大会」の種目は例年バスケットボールでしたが、今年度は新型コロナウイルス感染症予防の観点から、ソフトバレーボールを5年生と楽しみます。ふだんあまりなじみのない種目ということで、楽しく白熱した大会にしていきたいと思います。

「6年メモリアルイベント」では、軽井沢移動教室で実施する予定だった、『カーリング』と『勾玉作り』を行います。カーリングは氷上ではなく室内用のカーリングを使い、チーム戦を行います。勾玉作りは、直方体の石を紙やすりで丁寧に削り、自分だけのオリジナルの勾玉を作りストラップにします。どちらも思い出に残る、メモリアルなイベントにすることができればと思います。

◆今年度のなわとびの取り組み

なわとび先生ふっくんがやってきた!

なわとび担当 加藤日菜子

2月5日(金)、藤沢祥太郎先生(通称:ふっくん)による縄跳びセミナーが開催されました。昨年も本校でパフォーマンスをしてくださったので、子供たちは、「ふっくに教えてもらえる!」と楽しみにしている様子でした。

今年度は、1・2・3年生とコスモス学級の児童に直接指導していただきました。前跳びは親指を、あや跳びは人差し指を立てて柄を持つなど、上手に跳ぶためには技によって柄の持ち方を変えることを教えていただき、子供たちは跳ぶたびにぐんぐん上手になりました。また、「鬼滅の刃」のポーズを使ったなわとびじゃんけんなど、楽しくたくさん跳ぶ経験をすることができました。当日の休み時間は校庭で縄跳びの練習をする子が多く、縄跳び意欲が高まる一日となりました。

今年度は、感染症対策のため、児童同士の縄跳び講習会は実施できませんでしたが、各学年で練習に取り組み、できるようになった技が更に増えた人もたくさん見られました。



ユニセフ募金

特活部 漆谷公司

本校では毎年ユニセフ募金に取り組んでいます。今年度も、1月25日(月)から29日(金)までの五日間、代表委員で取り組み、50,213円の募金をユニセフに送りました。御協力いただきありがとうございました

◆書きぞめ展・図工展

学校日より1月号でお知らせのとおり、練馬区立美術館での連合開催ができないため、各学校での分散開催を行いました。保護者の皆様の参観時間は児童の下校後とさせていただき、限られた時間でしたが、御協力くださりありがとうございました。期間中の参観人数の累計は保護者会にいらした方を除き、46人でした。



*書きぞめ展…1月12日(火)~1月23日(土)
*図工展……………1月23日(土)~2月26日(金)

お知らせ

コスモス学級主任の鈴木博子先生が、1月25日(月)から出産のためお休みに入りました。その代わりに、火・木・金曜日は富岡広子先生、月・水曜日は関和薫先生が指導に入っています。

【3月の予定】 ※今月も避難訓練は実施します。(予告なし)

1日	月	放送朝会 委員会(反省) 安全指導	17日	水	特別時程
2日	火	基礎学習 5時間授業	18日	木	基礎学習 水曜時程
3日	水	特別時程 代表委員会2:05	19日	金	基礎学習
4日	木	基礎学習 5時間授業	20日	土	春分の日
5日	金	基礎学習 5時間授業	21日	日	
6日	土		22日	月	放送朝会 大掃除
7日	日		23日	火	特別時程 給食終
8日	月	放送朝会 水曜時程 地区班会(6校時) お別れ球技大会(5・6年)	24日	水	特別時程 午前授業 2時間授業(1~4年) 修了式 卒業式予行
9日	火	基礎学習 卒業式会場準備 体育館体育・開放中止 思い出作り事業(6年)	25日	木	卒業式
10日	水	基礎学習 午前授業 学校保健委員会	26日	金	春季休業日始(~4月5日)
11日	木	基礎学習	27日	土	
12日	金	基礎学習 むつのを(和楽器体験)(6年)	28日	日	
13日	土		29日	月	
14日	日		30日	火	
15日	月	放送朝会	31日	水	
16日	火	基礎学習			※4月6日(火)始業式 8:15登校 入学式10:30~

令和3年度 行事予定の概要(2月28日現在)

工事関係

- 体育館冷暖房工事 夏期休業中
- プール改修工事 水泳指導終了後(9月中旬以降)

大きな行事の日程

- 5月12日(水) 遠足(1・2年) 江古田の森公園
- 6月 5日(土) 運動会(午前中)
- 10月 9日(土) わくわく横丁
- 11月19日(金)~20日(土) 展覧会
- 11月22日(月) 振替休業日
- 12月11日(土) 道徳授業地区公開講座

○宿泊を伴う行事(5・6年移動教室、コスモス学級宿泊学習)については、新年度に改めてお知らせします

時間割の変更

- 1年 ——> 通年で金曜日は午前授業(給食あり)
- 2年 金曜6時間授業 ——> 通年で月~金5時間授業(例年では9月から金曜6時間授業)
- 5・6年水曜6時間授業 ——> 10月から(今年度は通年)
- 3・4年水曜6時間授業 ——> なし、水曜は5時間授業(今年度はコロナ禍により、10月から実施)
- 土曜日は原則月1回第二土曜日、特別時程4時間授業

保護者会・個人面談

- 4月 ——> 方針説明 等
- 7月 ——> 夏期休業中個人面談
- 10月 ——> 学級の様子 等
- 2月 ——> 1年の振り返り、次年度に向けて 等

○家庭訪問はコロナ禍の影響により全学年なしにする。

その他

- クラブ・委員会がない月曜日は、4年生以上は6時間授業。
- 「ICT活動(仮称)」という枠で、各学年年間10時間程度の、プログラミング・情報教育の時間を設定する。